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某金融机构视讯系统互通问题定位
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一、前言

金融行业信息化建设一直走在各行各业的前列，2000年以后，银行开始进行业务集中处理，利用互联
网技术与环境，加快金融创新，开拓网上金融服务。各主要金融行业均已经利用现有的、成熟的IP网
络建立IP视讯会议系统，在节约运营和沟通成本、提高沟通效率的同时，也能保障总部对于其他分行
和网点的管理监控，保证总行决策的快速、有效地执行。

随着金融行业的发展和壮大，更多的分行和网点加入到原有的IP视讯会议系统当中，在扩容和升级过
程中，原有产品和新产品之间、原有系统和扩容的视讯系统之间难免会出现兼容性问题，这就要求当

前的视讯会议系统必须具备良好的兼容性和易扩容性，同时对厂家的售后服务人员提出了更高的要求

，要求熟悉各厂家设备，了解相关协议细节。

二、组网拓扑

某金融客户于2000年采购了Polycom 视讯会议系统，随着业务拓展和沟通的需要，拟订使用H3C的MC
U（Multi Control Unit，多点控制单元）ME5000和视讯会议终端MG6060对现有的视讯会议系统进行
扩容。其中ME5000和Polycom的MCU通过IP网络进行数字级联，H3C的视讯会议终端MG6060和Poly
com的终端分别注册到各自的MCU，实现真正的数字会议级联。客户不仅仅是需要进行简单的音视频
互通，还需要满足多种业务功能，特别是双流的互通，保证在视讯行会议系统扩容之后，客户能够使

用双流功能进行正常的远程培训和交流。

三、问题描述

通过简单的配置，ME5000能够和Polycom的MCU进行简单的级联互通，主要是不同带宽、不同编解码
下的音视频互通。但是采用级联会议测试双流功能时出现了问题，采用ME5000下挂的MG6060发送双
流，Polycom MCU下挂的Polycom终端无法正常接收，表现为主流图像正常，但是辅流图像没有任何
输出。

四、问题定位及解决方案

1.   故障分析及定位
首先确认了双方的基本配置，包括会议带宽、编解码方式、会议召集设置等，确认基本配置没有任何

问题，基本可以确认辅流功能和级联会议之间存在兼容性问题。由于Polycom设备比较陈旧，而且业界
内各厂商采用的双流实现方式不尽相同，所以只能通过抓包对报文交互进行分析。

下面通过抓包分析产生问题的原因。

如上图所示，其中16.0.128.205为ME5000，16.0.128.3为P上MCU，我们可以看到PolycomMCU在打
开辅流逻辑通道时，回复了“OpenLogicalChannelReject”报文，表示打开逻辑通道错误，从而导致辅流
逻辑通道建立失败，所以PolycomMCU下挂的Polycom视讯终端无法接收ME5000发送的辅流图像。
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由于逻辑通道需要召开视讯会议的双方交互各自的逻辑通道参数之后才能正常打开，所以初步判断故

障原因是双方逻辑通道参数不一致导致协商问题。经过确认，ME5000发送给PolycomMCU的辅流为3
84K的H.263CIF，而PolycomMCU发送给ME5000的辅流为245K的H.263 CIF。可以看出来PolycomM
CU发送的辅流带宽低于ME5000发送的辅流带宽，可以猜测双方带宽不一致导致PolycomMCU的辅流
逻辑通道无法打开。

2.   问题定位及解决
由于PolycomMCU的版本及型号非常老，经客户确认其辅流带宽无法手工设定，只能由MCU根据双流
会议的整个带宽来自动确定辅流带宽，而且辅流带宽的算法不透明。

考虑如上因素，和客户协商之后，将ME5000的辅流带宽设置为194K（低于Polycom上MCU的245K的
辅流带宽），重新召集具备双流功能的级联会议，音视频能够正常互通，同时PolycomMCU下挂的Pol
ycom终端此时也能够正常接收ME5000转发的MG6060的辅流。
五、总结

任何视讯会议系统都必须考虑兼容性和易扩充性的问题，特别是金融行业客户，由于初期的视讯会议

系统建立的比较早，所以会碰见更多的兼容性问题。H3C基于对视讯会议建设的深刻理解，充分认识
到兼容性对于用户的重要意义，必须最大限度的保护用户已有投资；兼容性同样对于厂商也具有重要

意义，只有提供高性价比的兼容性解决方案，厂商才能在市场竞争中生存。

（1）H3C视频会议产品严格遵循H.323协议，可以和主流厂商的标准H.323系统互联互通。
（2）H3C设置单独的兼容性研发团队和测试实验室，跟踪和解决兼容性问题。
（3）数字化兼容，相对于模拟转接，视音频一次编解码无损传输，并可实现数字会控。
在工程和测试中，H3C视频会议产品已经全面实现与国内外主流厂商的兼容。
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